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LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
A far scoppiare lo scandalo dei fondi della Lega è Giovanni Mari, un giornalista del 
Secolo XIX di Genova, che ai primi di gennaio del 2012 pubblica la notizia dei conti 

offshore del partito. 
 

GIOVANNI MARI – GIORNALISTA SECOLO XIX 

Un'operazione offshore con circa 1 milione di euro in corone norvegesi, con circa 1,2 
milioni in un fondo basato a Cipro e soprattutto i 4,5 milioni di euro in Tanzania.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

La banca che operava i trasferimenti all'estero per conto dell'allora tesoriere della Lega 
Belsito è la Aletti di Genova e i magistrati dopo lo scoop del Secolo XIX si mettono 

subito a cercare i 5,7 milioni andati tra Cipro e Tanzania.  
 

LUCA CHIANCA 
Ci fu un primo tentativo di trasferire una quota parte dei cosiddetti 49 milioni fuori? 
 

ALFREDO ROBLEDO – EX PROCURATORE AGGIUNTO DI MILANO 
Io non so se siano i 49 milioni non lo posso dire, non ne ho idea, l'idea ovviamente era 

quella che fossero fondi mandati all'estero per poter gestire magari spese elettorali. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Soldi che poi il partito decide di bloccare e di far rientrare subito nelle casse a seguito 

della pubblicità negativa che i giornali ne avevano dato.  
 

LUCA CHIANCA 

Però in quel caso i soldi stavano andando a Cipro stavano uscendo dall'Italia  
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Andavano in Tanzania e a Cipro 
 

LUCA CHIANCA 
Ok 
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Ma Tanzania e a Cipro erano investimenti ufficiali, dove io ho spiegato al consiglio 
federale… 
 

LUCA CHIANCA 
Vabbè lei e non solo ci avete abituato, ok 
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Io ho fatto un pacchetto con il fiocchetto. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Anche se sostiene di aver lasciato i conti a posto viene cacciato dal partito e indagato 

dalla Procura di Milano e da quella di Genova per truffa aggravata ai danni dello Stato, 
poi prescrittta, appropriazione indebita e riciclaggio per la gestione dei fondi della 



Lega, costati al partito una confisca da 49 milioni di euro.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Nel frattempo a pochi anni dallo scandalo viene siglato un patto generazionale tra 

Umberto Bossi e il nuovo segretario della Lega Matteo Salvini, che decide di salvare il 
senatore e la sua famiglia non presentando denuncia alla procura di Milano. Così 

l'unico a essere condannato in via definita e a pagarne il prezzo è Belsito. 
 
DA REPORT DEL 25/01/2021 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
In quell'accordo non ci sono, infatti nei processi sono stato l'unico ad essere 

condannato perché in questo accordo se non ricordo male nel punto 7 è molto chiaro 
per non far sì che la lega si costituisca nei procedimenti a carico di Bossi e della sua 
famiglia  

 
LUCA CHIANCA 

Ecco, e i suoi rapporti con Bossi e la sua famiglia?  
 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

Erano ottimi, sempre avuto ottimi rapporti 
 

LUCA CHIANCA 
Dopo l'indagine?  
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Dopo l'indagine non ci sono stati più rapporti. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
E oggi sappiamo che dopo 7 anni dall'inchiesta sui fondi della lega, Bossi e Belsito 

facevano ancora affari insieme. Il legame è l'uomo della finanza offshore che li lega 
insieme con un filo sottile, Francesco Colucci che lo scorso settembre manda Valentino 

Loforese, vicepresidente della società americana Rob Rockfeller, ad un incontro di 
lavoro da un commercialista e chi si ritrova nella stanza?  
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 

CARBON  
Arrivato lì mi sono ritrovato in una stanza con 4 persone e un'altra persona è Belsito  

Belsito chi? L'ex tesoriere della Lega, ah 
 

LUCA CHIANCA 
Lei che cosa ha pensato quando si è ritrovato Belsito lì? 

 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON  

Ho pensato che fosse organizzato.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Ed è sempre Colucci che fa aprire a Renzo Bossi una società a Londra con un capitale 

sociale dichiarato di ben 1,5 milioni di sterline di cui non si sa nulla. Per parlare con il 
figlio del senatur, dopo mesi di contatti non andati a buon fine, siamo volati a 

Bucarest, incontrandolo in un prestigioso Hotel del centro.  
 

LUCA CHIANCA 
Renzo, Luca Chianca di Report 



 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Ciao 
 

LUCA CHIANCA 

Come stai? 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Bene 
 

LUCA CHIANCA 
Volevo sapere che facevi con la società, quella inglese? 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
La società mi è stata consigliata da Francesco Colucci 
 
LUCA CHIANCA 
Sai quanto hai dichiarato in quella società a Londra? 1,5 milione di sterline... 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Questa è una roba che lui ha fatto 
 

LUCA CHIANCA 
Tu hai 1,5 milione di sterline? 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Ma non c’è neanche, non ha mai aperto il conto, la società non ha mai funzionato 
 

LUCA CHIANCA 

Perché apri una società in Inghilterra? 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Perché in Italia non è possibile farlo lo sai benissimo, puoi solo una spa 
 

LUCA CHIANCA 
Perché? 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Può emettere un titolo a garanzia di un investimento per un cliente, io la settimana 
dopo aver parlato con questo Francesco Colucci ho chiesto a lui e lui mi ha detto 

guarda è legale fare la società in Inghilterra nessuno ti dice niente però sappi che 
qualcuno ti romperà i coglioni e infatti siamo qua oggi, punto.  
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Allora la rottura siamo noi. Non pensavamo, a distanza di dodici anni, di dover tornare 
sulla vicenda dei 49 milioni della Lega. Invece come fantasmi si aggirano tra noi. 

Questo grazie anche al fatto che il nostro Luca che ha recuperato delle chat dalle quali 
emergerebbe il tentativo dell'ex tesoriere Belsito aiutato anche da Renzo Bossi, di 

esportare dopo la vicenda, la chiusura della vicenda giudiziaria dei capitali in Moldavia. 
Ora l'inchiesta della magistratura era partita dodici anni fa aveva mostrato la mala 
gestione dei rimborsi elettorali da parte della Lega Nord. Dal 2008 al 2010 erano 

emersi investimenti a Cirpo, in Tanzania per comprare oro e diamanti che Belsito poi 
ha restituito. Ha detto Io sono solo il custode di questi beni. Poi durante l'inchiesta è 

emerso anche delle spese utilizzando i soldi del partito a favore della famiglia Bossi e 



in particolare l'acquisto delle auto, il pagamento delle multe, l'assicurazione della 

casa, la ristrutturazione della villa del Senatur a Gemonio. Belsito, ha sempre detto io 
sono il custode di questi beni. Dopo l'inchiesta, il senatore e alcuni dei responsabili del 

gruppo della Lega Nord si sono dimessi e il reato di truffa è stato prescritto. L'unico 
condannato per appropriazione indebita è stato l'ex tesoriere Belsito. Questo perché 

Salvini aveva di fatto presentato querela solo contro di lui, salvando la famiglia Bossi. 
Dalle motivazioni della sentenza depositate quattro anni fa. Emerge chiaramente la 
gestione anomala di questi rimborsi, ma soprattutto la preoccupazione che venisse a 

galla l'ingente quantitativo di denaro di cui si erano appropriati, sottratti appunto a 
quei rimborsi elettorali a beneficio della famiglia Bossi, ma anche dello stesso Belsito. 

Belsito ha sempre detto che quando è andato via lui i soldi c'erano nelle casse. 
Comunque la magistratura raggiunge un accordo con la vecchia classe dirigente della 
Lega di restituire questi 49 milioni di euro dopo aver tentato il sequestro in rate: ne 

pagheranno rate da 600.000€ l'anno per i prossimi ottant'anni. Li sta pagando il 
vecchio partito attraverso il due per 1000? La Camera dei Deputati e il Senato si erano 

anche costituiti parte civile nel procedimento, solo che fino a poco tempo fa non 
avevano compiuto alcun atto per recuperare almeno i danni stimati in circa 60 oltre 60 
milioni di euro. Adesso invece si sono attivati, grazie anche ad un'iniziativa legale da 

parte di un'associazione Lega per il Nord, dove dentro c'è anche l'ex legale di Umberto 
Bossi. Ora chi pagherà eventualmente i danni? E poi siamo certi che non c'è altro da 

recuperare, magari in qualche parte sperduta del pianeta, il nostro Luca Chianca. 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Renzo Bossi, secondo figlio dello storico segretario del carroccio, Renzo entra nel 
consiglio regionale lombardo nel 2010 uscendone 2 anni dopo per lo scandalo dei 

rimborsi del partito che lo coinvolge direttamente insieme alla sua famiglia.  
The family è la cartella piena di documenti sequestrata a Roma nell'ufficio dell'allora 
tesoriere della Lega Nord Francesco Belsito 

 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

La sequestrano nella cassaforte di Roma 
 
LUCA CHIANCA 

E in quella cassaforte che c'era?  
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
C'erano tutti documenti riservati  

 
LUCA CHIANCA 
Della famiglia però 

 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

Della famiglia certo.  
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Belsito nel 2010 sostituisce il defunto e storico tesoriere della Lega Maurizio Balocchi 
mettendosi a disposizione per qualsiasi desiderio e richiesta della famiglia Bossi. 

 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Come faceva Balocchi prima di me, lo ha fatto per 20 anni io risolvevo i problemi di cui 

la famiglia aveva bisogno, di qualsiasi natura. C'era da comprare un fax glielo 
compravo, c'era da comprare la stampante gliela compravo, un telefonino, qualsiasi 

cosa  
 



LUCA CHIANCA 

Tutto pagato con i soldi del partito? 
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Certo 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Alfredo Robledo è uno dei magistrati di Milano che per primo, nel 2012, si occupa dello 

scandalo dei fondi della Lega. 

 

ALFREDO ROBLEDO – EX PROCURATORE AGGIUNTO DI MILANO 

Venne fuori una questione abbastanza strana cioè Renzo Bossi si sarebbe diplomato 
nel luglio del 2009 se non ricordo male e nel settembre credo del 2010 si sarebbe 
laureato a Tirana cioè dopo neanche un anno.  
 

LUCA CHIANCA 
Il suo famoso diploma di laurea albanese 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Ti faccio notare una cosa subito così la data di nascita è sbagliata  
 

LUCA CHIANCA 

Si saran sbagliati lì all'università 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Chi ha fatto questo documento ha messo la data sbagliata 
 

LUCA CHIANCA 
Però era il documento che è stato trovato nella cassaforte, nella famosa cartella The 

Family 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Diciamolo qui e non diciamolo qui, quella mattina qualcuno autorizzò ad entrare in 
tutti gli uffici non si sa come dissero dove andare. La cosa che non si è mai spiegata 
bene è che di questo pezzo di carta non si contesta neanche il titolo  
 

LUCA CHIANCA 
Ma poi ci ha messo un anno per fare tutti gli esami 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
La magistratura non contesta il titolo perché io non ho mai dichiarato di essere 
laureato. 

 
LUCA CHIANCA 

Eppure, lui dice non mi sono mai laureato  

 

ALFREDO ROBLEDO – EX PROCURATORE AGGIUNTO DI MILANO 
No, ma io ci credo che non si è mai laureato, sono sicuro che dica la verità. 

Evidentemente si cercava di precostituirgli un titolo che avrebbe potuto servirgli per la 
sua carriera personale politica. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Nel carteggio sequestrato i magistrati trovano anche la delega di Renzo Bossi a 

un'avvocato albanese per il ritiro della sua laurea presso l'università di Tirana  



 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Ma guarda io... 
 

LUCA CHIANCA 

Ma questo è falso mi dice?  
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Io non mai delegato nessuno avvocato albanese ma cioé 
 

LUCA CHIANCA 
Lei dice che è finta questa? 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Questa è falsissima anche perché da un punto di vista ance solo pubblico ma come 

potevo io presentarmi con una laurea dell'Albania 
 

LUCA CHIANCA 
Tutti ce lo siamo chiesto, tutto il paese se l'è chiesto 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Punto 2 la cosa assurda è che poi leggendo le carte questo corso era in albanese.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
E ad essere informato di tutto era l'ex tesoriere Francesco Belsito che pagava i servizi 
resi per la famiglia. 

 
LUCA CHIANCA 

A chi è venuto in mente di farlo laureare lì? 
 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

Ci sarà stato qualche collaboratore immagino che avrà avuto qualche aderenza con 
quel tipo di università lì. Non so Riccardo andava alla Cepu il suo fratello… 

 
LUCA CHIANCA 
Però Cepu è un conto laurea in Albania è un altro  

 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

Sì no be' noi pagavamo le rette punto. 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Siamo a pochi chilometri da Gemonio storica residenza della famiglia Bossi. In questa  
zona a due passi dal Lago Maggiore i figli di Umberto, Renzo e Roberto, hanno aperto 

Tera Nostra, un'azienda agricola con un piccolo allevamento di capre per fare il 
formaggio. Nella proprietà ricade questo enorme fabbricato  
È qui che si rifugia dopo lo scandalo Renzo. Lascia il consiglio regionale e pochi mesi 

dopo si mette a fare il formaggio con il fratello nella fattoria vicino Gemonio, Tera 
Nostra 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 
Non alla bergamasca alla romana. Tera nostra non si sa neanche che cos'è 

 
LUCA CHIANCA 

Dalle foto che si vedono sui social fa formaggi, ci sono le capre  



 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 

Ah sì? Io ho qui un atto costitutivo capitale 200 euro, no 200mila, 200 euro. Non so 
cosa faccia vabbè fa i formaggi ma 

 
LUCA CHIANCA 

C'è il sito 
 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 

C'ha un sito, bel sito 
 

LUCA CHIANCA 
Un bel sito 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Renzo Bossi ha poi aperto una società di consulenza la Resil. E dal sito della società 

troviamo l'elenco di alcuni clienti. L'hotel dei cavalieri di Milano, Oscar il salone 
dell'infoltimento e allungamento di capelli e questo bar di San Vittore Olona dove 
Bossi con la sua Resil avrebbe seguito i social media e la pubblicità. A Milano invece, 

quasi in pieno centro ha gestito l'e-commerce e i social media di questo centro di 
bellezza. 

 
DONNA 
Non lo fa più però è sempre presente all'interno viene a fare i trattamenti lui e la 

moglie. Anche lei se vuole perché bisogna prevenire piuttosto che curare 
 

LUCA CHIANCA 
Sto messo male? 
 

DONNA 
No, non è messo male è stanco.  

 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 
Dai pubblici registri c'ha una società la Resil ha un capitale di 3mila euro  
 

LUCA CHIANCA 
Fatturato? 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 
L'ultimo 101mila euro, nel 2019, poi non ha più depositato i bilanci 

 
LUCA CHIANCA 

Si può? 
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 
No, non si può però 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Un ascoltatore ci fa scoprire che invece nel 2022 Renzo Bossi avrebbe aperto un’altra 

società a Londra, omonima di quella italiana, Tera Nostra, ma questa è dotata di un 
capitale sociale dichiaato di ben 1,5 milioni di sterline, circa 1,7 milioni di euro ma che 
poi ha chiuso dopo un anno e mezzo. La nostra fonte, con cui siamo riusciti a parlare 

al telefono una sola una volta, c'ha posto una domanda.  
 



DONNA 

Se ha un'azienda e ti vai a vedere il fatturato di Tera Nostra e non fattura una mazza, 
vai a vederti il fatturato della Resil che non fattura una mazza da dove cazzo arrivano 

questi soldi?  
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
La domanda è lecita: se Renzo Bossi non fattura una mazza con le altre società, che 
tipo di imprenditore va a fare in Inghilterra? Insomma, dopo il mistero della laurea 

albanese che Bossi dice è lì a mia insaputa, è falsa, ecco questo lo sospettavamo, il 
problema è che è stata pagata con denaro pubblico. Ora c'è il mistero della società 

londinese Terra nostra: è una società che è omonima a una italiana che Renzo Bossi 
ha aperto con il fratello e che si occupa di confezionare formaggio con il latte di capra. 
Ora l'anomalia è che mentre la società italiana è stata costituita con 200€ di capitale, 

quella londinese ha un capitale dichiarato di 1milione e mezzo di sterline. Da dove 
vengono i soldi? E poi, soprattutto, chi è Francesco Colucci, l'uomo che aiuta Renzo 

Bossi ad aprire questa società? 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Voliamo in Inghilterra, in questa palazzina al centro della città. Ad accoglierci è il 
commercialista della Best Choice, la società dove è stata registrata la Tera Nostra Ltd 

di Bossi.  
 
LUCA CHIANCA 

Può dirmi, cosa hanno fatto con questa società qui?  
 

SHAZAD FAYYAZ - DIRETTORE BEST CHOICE ACCOUNTANCY LTD 
No, no, non ci è permesso a meno che tu non abbia l'autorizzazione del signor Renzo.  
 

LUCA CHIANCA 
Ok, ma in questa società sembra che abbiamo messo un milione e mezzo di sterline. I 

soldi arrivano qui in Inghilterra oppure no?  
 
SHAZAD FAYYAZ - DIRETTORE BEST CHOICE ACCOUNTANCY LTD  

Non posso rivelare nulla.  
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 
Sì insomma, sono società schermo, come vogliamo definirle? 

 
LUCA CHIANCA 
Un indirizzario no? 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 

Sì. A cosa è servita questa società al figlio di Bossi non lo sappiamo, conti non ce n'è  
 
LUCA CHIANCA 

Vende il formaggio italiano in Inghilterra? 
 

GINA GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 
Ma va  
 

LUCA CHIANCA 
Formaggio di capra, no? 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 



No, non credo proprio almeno non risulta da nessuna parte.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Quello che scopriamo parlando con il commercialista di Londra, è che a dare una 
mano a Renzo Bossi ad aprire la società è Francesco Colucci che vediamo in un 

allenamento di Kick boxing, e che proprio nella Best Choice, è di casa avendo aperto 
varie società.   
 

SHAZAD FAYYAZ - DIRETTORE BEST CHOICE ACCOUNTANCY LTD  
Sì lo conosco Francesco Colucci.  Sì, vive a Milano. 

 
LUCA CHIANCA 
È Colucci che apre Tera Nostra per Bossi? 

 
SHAZAD FAYYAZ - DIRETTORE BEST CHOICE ACCOUNTANCY LTD  

Ma qual è il tuo legame con tutto questo?  
 
LUCA CHIANCA 

Sono un giornalista. E volevo capire qual è la relazione tra questo Colucci e Bossi e 
perché è stata aperta una società qui in questo posto.  

 
SHAZAD FAYYAZ - DIRETTORE BEST CHOICE ACCOUNTANCY LTD  
Tu sei un giornalista? 

 
LUCA CHIANCA 

Sì. 
 
SHAZAD FAYYAZ - DIRETTORE BEST CHOICE ACCOUNTANCY LTD 

Chiedi a Francesco o a Renzo, non a me.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Il quartier generale di Francesco Colucci è a Milano, in questo palazzo dove ha allestito 
una vera e propria galleria d'arte. Negli ultimi anni, si è dedicato alla promozione di 

famose opere affiancate dai rispettivi ologrammi. 

 

DA TG2 MIZAR DEL 26/06/2022 

FRANCESCO COLUCCI 
Abbiamo avuto circa 2mila visitatori, ci sono stati giornalisti emittenti televisive che 
sono passate incuriosite dal nostro evento  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Quando a gennaio lo incontriamo per la prima volta gli chiediamo della società di 

Renzo Bossi 
 

LUCA CHIANCA 
Le ha dato una mano lei ad aprire quella società?  
 

FRANCESCO COLUCCI 
No su questo no 

 
LUCA CHIANCA 
no? 

 
FRANCESCO COLUCCI 



Assolutamente no, il commercialista è lo stesso  

 
LUCA CHIANCA 

E non mi dice il nome? 
 

FRANCESCO COLUCCI 
Gliel'ho detto Best Choice, ma è scritto proprio così… 
 

LUCA CHIANCA 
ma quella è la classica società schermo che gestisce un po' tutte le operazioni 

 
FRANCESCO COLUCCI 
Non è vero è la società di commercialisti è quella 

 
LUCA CHIANCA 

C'è qualche italiano dentro? 
 
FRANCESCO COLUCCI 

No, sono tutti inglesi. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
In realtà la società inglese Best Choice dove è stata appoggiata la società di Bossi è 
stata fondata proprio da un italiano: Giuseppe Colombi e oggi, a quanto si legge sul 

loro sito, è ancora uno dei consulenti di punta. I rapporti tra la società inglese e 
Colucci sembrano consolidati. 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 
Guarda quante società ha? In Italia non fa praticamente niente perché ha delle società 

vuote. L'unico bilancio che ho trovato è un bilancio che c’ha ricavi zero, costi 330 euro, 
cioè di cosa stiamo parlando? Tutte società vuote, in Inghilterra invece opera e molte 

di queste sono vuote altre invece risulta che soprattutto nel 2021 abbiano operato con 
decine di milioni di sterline. 
 

LUCA CHIANCA 
Quindi ci sono questi milioni? 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 

Ma chi lo sa perché appaiono e poi spariscono 
 
LUCA CHIANCA 

Che lavoro fa Francesco Colucci? 
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL'ECONOMIA 
Ah, questa è una bella domanda 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Abbiamo parlato con una persona che conosce molto bene la galleria d'arte di Colucci 

e ha visto Renzo Bossi chiudersi diverse volte nel suo ufficio.  
 
ANONIMO 

Quando si presentava si proponeva come fiduciario svizzero e in più appunto dava la 
possibilità alle aziende di risparmiare con delle sedi all'estero. 

 
LUCA CHIANCA 



Quindi a Bossi avrà fatto lo stesso giochino? 

 
ANONIMO  

Sì, sì, ti do il contratto, come verrà fatta la società, il capitale sociale. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Questo è il questionario che ha permesso a Renzo Bossi di aprire la sua società a 
Londra, grazie all'aiuto di Francesco Colucci.  
 
FRANCESCO COLUCCI 

Renzo Bossi lo ha portato in ufficio Nicolò Maria Pesce che una vostra conoscenza 
 
ALFREDO FARINA 

Diamanti 
 

FRANCESCO COLUCCI 
Bravo. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Nicolò Maria Pesce effettivamente è una vecchia conoscenza di Report, quando il 

nostro collega Bellano si era occupato della truffa sui diamanti. Pesce nel 2021 aveva 
patteggiato una pena di 4 anni e 4 mesi dalle accuse di riciclaggio di risparmi investiti 
da migliaia di risparmiatori truffati. Ed è lui che, stando anche a questo messaggio, 

porta il trota da Colucci nel 2017 per aprire un conto corrente. Poi Bossi ci torna 
qualche anno dopo per aprire la società inglese. 

 
FRANCESCO COLUCCI 
Mi chiese se gli potessi presentare qualcuno in Inghilterra che voleva aprire una 

società inglese. Lui praticamente stava facendo un agriturismo sul lago dove diceva di 
avere degli investitori  

 
FRANCESCO COLUCCI 
Però mi ha detto che l'ha fatto con le sue forze perché la società non ha mai lavorato. 

 
LUCA CHIANCA 

Come li trovava questi investitori? 
 

FRANCESCO COLUCCI 
Lui dice gente che frequenta comunque casa sua…eccetera eccetera 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Altra anomalia è che Renzo Bossi avrebbe aperto la società inglese tenendola nascosta 

addirittura al fratello Roberto che incontriamo nell’azienda agricola omonima della 
londinese Tera Nostra     
 

ROBERTO BOSSI 
Io c'ho un'azienda agricola con le capre  

 
LUCA CHIANCA 
E lui che fa, tuo fratello, ci stai sempre te 

 
ROBERTO BOSSI 

Dà una mano anche qua  
 



LUCA CHIANCA 

ok 
 

ROBERTO BOSSI 
io son qua lavoro qua  

 
LUCA CHIANCA 
so che ha tentato di aprire una società con lo stesso nome in Inghilterra  

 
ROBERTO BOSSI 

questo non lo so  
 
LUCA CHIANCA 

Tu non sapevi che aveva aperto una società in Inghilterra Tera Nostra Ltd 
 

ROBERTO BOSSI 
No, in Inghilterra tu pensa ti 
 

LUCA CHIANCA 
L'ha aperta qua, Mr Renzo Bossi, volevo capire che ha fatto con questa società non lo 

sai neanche tu che sei il fratello che ha la società in comune che si chiama con lo 
stesso nome  
 

ROBERTO BOSSI 
Qui se è un'altra roba, non voglio saper niente di quella roba lì 
 
LUCA CHIANCA 
Mi sorprende il fatto che suo fratello non sa nulla però 

 
RENZO BOSSI -IMPRENDITORE 

Mio fratello è sempre stato responsabile e ha sempre seguito tutta la parte 
dell'allevamento e produzione, io ho sempre seguito tutta la parte di contabilità, la 
parte con i rapporti con i clienti, la parte e-commerce di vendita e la parte di delivery 

e consegna.  
 

LUCA CHIANCA 
È strano no che vista dall'esterno che un fratello non dica nulla altro della società 

aperta a Londra 
 
RENZO BOSSI -IMPRENDITORE 

Non è strano  
 

LUCA CHIANCA 
Quando gliel'ho chiesto mi è caduto dal pero come si suol dire  
 

RENZO BOSSI -IMPRENDITORE 
Non è strano nel momento in cui se tu mi chiedi qual è la percentuale che questo 

mese le mie capre producono di proteine nel latte non te lo so dire  
 
LUCA CHIANCA 

Non è la stessa cosa no? 
 

RENZO BOSSI -IMPRENDITORE 
Guarda il progetto è scritto su carta e posso tranquillamente anche inviartelo ed è 



chiaro quello che noi presentavamo e volevamo fare un agriturismo non cose strane 

come si vogliono fare intendere. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
L'idea è quella di creare un agriturismo, ma non avendo i soldi per lanciare l'iniziativa 

cercano dei soci che possano mettere la liquidità.  
 
RENZO BOSSI -IMPRENDITORE 

In Italia purtroppo per un'azienda semplice agricola non è possibile farla a meno che 
non si vogliano prendere delle donazioni ma noi non volevamo delle donazioni, 

volevamo riconoscere a chi ci dava una mano alla nostra attività un titolo che gli 
garantisse che quei soldi lui gli avrebbe ripresi  
 

LUCA CHIANCA 
È un'operazione che in Italia non si può fare con le regole italiane  

 
RENZO BOSSI 
Avrei dovuto creare una spa come puoi capire fare una spa vuol dire metter un 

capitale sociale di 100mila euro che noi non avevamo, noi siamo una piccola attività 
agricola, non eravamo in grado di farlo e ci è stata proposta un’altra alternativa 

totalmente legale e legittima 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  

E così si rivolge a Colucci che gli trova la soluzione giusta in Inghilterra ma qualcosa 
va storto a partire proprio dal capitale sociale dichiarato di 1,5milioni di sterline che 

anche per Bossi è troppo sospetto.  
 
LUCA CHIANCA 

Che cosa aveva indicato lei nel capitale sociale? Quanti soldi aveva lei 

 
RENZO BOSSI 

10mila, 10mila 

 
LUCA CHIANCA 

E come hanno fatto ad arrivare a 1,5 milione di sterline sono quasi 1,7 milione di 
euro, bell'errore eh? 
 

RENZO BOSSI 
Sì 

 
LUCA CHIANCA 

Un po' singolare però come operazione no? Andare in Inghilterra ad aprire una società 
in un contesto praticamente offshore, perché ltd inglese… 
 

RENZO BOSSI 
Guarda, se uno voleva fare un'operazione offshore senza pagare le tasse andava a 

Dubai, pagavo zero tasse e tutto.  
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Insomma. Rimane aperta anche la questione del milione mezzo di sterline dichiarate 
nella pancia della società londinese. Terra Nostra. Ecco, è Colucci che aiuta Renzo 

Bossi a costituire questa società. Ma che mestiere fa Colucci? Di fatto fa il fiduciario in 
Inghilterra un imprenditore col pallino anche dell'arte. Decine di società aperte nel 
2022 aiuta ad aprire anche questa di Renzo Bossi. Entrambi dicono che il capitale 



dichiarato 1,5 milioni di sterline in realtà non c'era. Ma allora perché dichiararlo? Bossi 

dice anche di aver segnalato questo errore formale un errore formale come quello 
della laurea albanese, che comunque la società è stata disciolta e non ha mai operato. 

Allora ma perché ci interessa questa vicenda? Intanto perché c'è Colucci, che è un 
crocevia di personaggi e di interessi, un po' come un vaso di Pandora. Renzo Bossi si 

appoggia a lui per aprire questa società e poi viene portato da una vecchia conoscenza 
di Report, Nicolò Maria Pesce, cioè colui che aveva riciclato i proventi delle truffe dei 
diamanti di investimento piazzati agli ignari clienti dalle società con l'aiuto delle 

banche. E poi Nicolò Maria Pesce porta a Colucci anche Roberto Calebasso, Calebasso 
è un imprenditore controverso che porterà a sua volta Colucci. Anche Belsito diventerà 

socio di Colucci in una società in un fondo lussemburghese Luxury Investment Fund e 
soprattutto però come abbiamo detto porterà Belsito. Belsito si sarebbe rivolto a 
questo gruppo per cercare di aprire un conto in Moldavia ecco in un contesto come 

questo poteva mancare un marchese? Il marchese di Santa Magdalena della Real Casa 
paternuense Thomas Morandini che è anche luogotenente Gran maestro del Sovrano 

Ordine di San Giovanni in Gerusalemme, un ordine non riconosciuto dai Cavalieri di 
Malta. Ecco, tutta questa rete emerge quando incontra un altro personaggio, un fan 
della CIA. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Incontriamo Valentino Loforese nella sua casa di Milano. Tra un viaggio e l'altro ama 
godersi dal suo terrazzo l'incantevole panorama delle guglie del duomo. Difficile 
definire di cosa si occupi materialmente. Di sicuro è l'executive vicepresident della The 

Rob Rockfeller Standard Carbon una società americana che dovrebbe occuparsi di 
sostenibilità ambientale. 
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON 
In Italia una persona come me potrebbe diventare l'executive vicepresident di una 

società come Rockfeller  
 

LUCA CHIANCA 

No 
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON 

Ecco 
 

LUCA CHIANCA 

Senza offesa, impossibile  
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON 

Come posso non amare l'America, quello che so fare io nessuno lo sa fare. I rapporti 
che so stringere io con quel tipo di persona non li sa stringere nessuno quella è la mia 

qualità no? Sono andato dai talebani a parlar da solo 
 

LUCA CHIANCA 
Con i talebani? 
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON 

Ospite dai talebani nessuno l'ha fatto mai. 
 



LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Andando sui suoi social effettivamente si apre un mondo inaspettato. Si passa dalle 
foto con due ex vicepresidenti americani: Kerry e Al Gore, a numerosi incontri con 

sceicchi in Qatar e Arabia Saudita, ma ci sono anche foto della Cia e video di 
esercitazioni di aerei Nato.  
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON 
Io sono un fan della Cia un fan dell'America ma sono allo stesso tempo una delle 

persone più apprezzate nel mondo non Nato.  

 

LUCA CHIANCA 

In Arabia saudita lei come entra con le bandiere della Cia, con i video della Nato 
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON 

In Arabia Saudita rappresento The Rob Rockfeller  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Dalla sua vita social sembra abbia i canali giusti per muoversi con disinvoltura in tutto 
il medio oriente. Francesco Colucci, l’uomo che ha portato Bossi a Londra, contatta 
Loforese per consegnarli un premio durante il Salone del mobile di Milano.  

 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON 

Era un premio sul metaverso, non era il mio settore  
 

LUCA CHIANCA 
L'ha premiata per una cosa che lei in quel momento non faceva?  
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 
CARBON 

Non mi sono mai occupato di metaverso però ho apprezzato come segno di amicizia  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Nel frattempo, Loforese, oltre a girare il mondo per la società americana, si dedica 

all'apertura di una filiale tutta italiana del the Rob Rockfeller cercando nuovi partner e 
Colucci si fa avanti. 
 

LUCA CHIANCA 
E lui lì c'avrebbe messo quanti mila euro? 
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 

CARBON 
Io gli avevo detto che serviva almeno 200mila euro, almeno 
 

LUCA CHIANCA 
Finché che succede? 
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 

CARBON 
Chiesi delle informazioni standard, ci dicono guarda ci potrebbe essere dei problemi 

con questa persona devi verificare meglio, al momento non andare avanti verifica 
meglio… 



 

LUCA CHIANCA 

Dagli Stati Uniti chi è che dà un'indicazione così? 
 

VALENTINO LOFORESE – VICEPRESIDENTE THE ROB ROCKFELLER STANDARD 

CARBON 
Da The Rob Rockfeller 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Dagli Stati Uniti Loforese viene a sapere che Francesco Colucci a settembre del 2021 
viene arrestato perché coinvolto in una complessa e bizzarra truffa nel campo delle 

opere d’arte e delle criptovalute. Ad essere coinvolte centinaia di persone. Presso il 
Tribunale di Milano il processo è attualmente in corso.  

 
LUCA CHIANCA 
Lei per esempio quanto aveva investito?  

 
DONNA 

Guardi non voglio neanche dirglielo, non voglio dirlo, tanti, ma tanti  
 
LUCA CHIANCA 

Migliaia di euro  
 

DONNA 1 
Eh caspita, caspita  
 

DONNA 
Con un 100 davanti 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Centinaia di persone avrebbero aderito a un fondo d'investimento che aveva come fine 

la digitalizzazione di importanti opere d'arte. Una sorta di multiproprietà in cui ogni 
investitore sarebbe diventato proprietario di una frazione dell'opera stessa. Mirella 

Ariata è una delle prime a metterci i soldi perdendo ben 125mila euro, versandone 
una parte in una società svizzera e poi il resto in una società inglese con il conto a 
Malta.   

 
MIRELLA ARIATA - INVESTITRICE 

Non mi son preoccupata più di tanto perché i due soci Francesco Colucci e Thomas 
Molendini, Thomas Molendini è un cavaliere di Malta quindi ho immaginato che il 
motivo per cui il conto fosse a Malta era anche per quel motivo.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Il Marchese di Santa Magdalena della Real Casa Paternuense, Thomas Molendini è 
Luogotenente Gran Maestro del sovrano ordine di San Giovanni di Gerusalemme. Per 
anni è stato socio di Francesco Colucci. Mai indagato nella vicenda dei microquadri, 

Molendini ha contribuito insieme a Colucci alla creazione all'Art & Luxury Investments 
Fund e alla Xchampion inglese dando vita anche alla galleria d'arte privata di Milano.  

 
LUCA CHIANCA 

Quindi lei dice era una roba solida, vedo la visura camerale 
 
MIRELLA ARIATA – INVESTITRICE 

Assolutamente ho conosciuto l'amministratore Francesco Colucci che così parlando gli 



avevo detto: a me questi soldi servono perché mi sto comprando una casa  

 
LUCA CHIANCA 

E lui l'ha rassicurata? 
 

MIRELLA ARIATA - INVESTITRICE 
E lui: lei non se ne compra una se ne compra dieci di case.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

A piazzare i microquadri ai clienti però è Davide Cuccato, anche lui a processo, che si 
presenta, senza averne titolo, come consulente finanziario della Xchampion, finché un 

bel giorno sparisce per aver contratto il Covid. Ariata va in Procura a denunciare sia 
Cuccato che Colucci  
 

FRANCESCO COLUCCI - IMPRENDITORE 
Io mi trovo coinvolto in questa situazione perché son stato amministratore di questa 

società per 3 mesi, questa è stata la mia pecca.  

 

LUCA CHIANCA 
Perché tu fai il fiduciario, comunque, tu sei ufficialmente un fiduciario? 

 
FRANCESCO COLUCCI  

No io sono un consulente finanziario e un promotore finanziario che è stato iscritto 
anche all'albo dei promotori finanziari poi mi sono cancellato quando ho smesso di 
lavorare in banca perché ho lavorato anche in banca alla popolare di Bergamo 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  

Art & Luxury Investments Fund è un fondo lussemburghese e tra le numerose 
relazioni intrattenute da Colucci nel fondo lussemburghese spunta fuori anche Roberto 
Calebasso, qui ospite a Private Talk per presentare il loro investimento in opere d'arte.  
 

25/09/2019- PRIVATE TALK - BFC VIDEO  
ROBERTO CALEBASSO  

E siamo un gruppo di persone quindi con un'esperienza molto vasta in campo 
finanziario e non, ma specialmente in campo finanziario e quindi con l'abitudine di 
cercare di trovare quello che soddisfa le richieste dei clienti 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Calebasso che vive tra l'Italia e la Svizzera, negli anni è stato socio minoritario di una 

delle società attenzionate dalla procura di Genova e Milano quando era a caccia dei 49 
milioni di euro della lega. I pm in quel momento sospettavano che parte di questi soldi 
fossero spariti in Lussemburgo e poi fatti rientrare in Italia, ma alla fine le accuse non 

trovano riscontro e le inchieste chiuse con un’archiviazione.  
Secondo una fonte che frequenta la galleria d’arte, a presentare Calebasso a Colucci è 

stato sempre Nicolò Maria Pesce, lo stesso che gli aveva portato Renzo Bossi 
 
LUCA CHIANCA 

Colucci che cosa le ha detto riguardo Bossi?  
 

ANONIMO 
Che quando serviva gli dava una mano a spostare capitali  

 
LUCA CHIANCA 
ah quindi lo diceva dici tu? 



 

ANONIMO 
Sì, sì, mi ha detto che lui anche in passato aveva aiutato in passato la Lega ad aiutare 

delle somme di denaro all'estero tramite delle società che aveva lui. 
 

LUCA CHIANCA 
Ah della Lega proprio in generale non solo della famiglia Bossi  
 

ANONIMO 
Sì, sì, sì, sì anche perché lui a livello politico era molto molto infilato.  

 
FRANCESCO COLUCCI 
Allora l'unico altro contatto che ho avuto in termini di Lega è stato con Belsito. Venne 

Calebasso e dice che questo Belsito aveva bisogno praticamente di aprire un conto e 
di fare un'operazione di spostare soldi e quant'altro  

 
LUCA CHIANCA 
Per la modica cifra di? 

 
FRANCESCO COLUCCI 

Allora non mai detto cifre però doveva essere qualcosa di importante, perché venne 
da noi? Perché Thomas Molendini ha dei forti rapporti nell'est Europa uno di questi 
rapporti ce l'ha anche in Moldavia in Moldavia c'è il segreto bancario, e quindi 

Calebasso che sapeva di questa cosa venne sparato e disse abbiamo bisogno di aprire 
un conto a questa persona in Moldavia. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Incontriamo Roberto Calebasso vicino Lugano presso il suo magazzino di prodotti 
enogastronomici che si è messo a vendere online.  
 

LUCA CHIANCA 
Belsito come arriva a lei? 
 

ROBERTO CALEBASSO - IMPRENDITORE 
Attraverso un'altra persona  
 

LUCA CHIANCA 

Attraverso? 
 

ROBERTO CALEBASSO - IMPRENDITORE 

Attraverso un’altra persona  
 

LUCA CHIANCA 
Chi era Pesce? 
 

ROBERTO CALEBASSO - IMPRENDITORE 
No, no, no assolutamente può ipotizzare un'operazione di quelle che non stavano in 

piedi né in terra e siccome io non sapevo neanche dove metterla li ho messi in 
contatto con quell’altra gente che erano in Moldavia, basta.  
 

LUCA CHIANCA 

Avete fatto un'operazione per portare soldi in Moldavia  
 

ROBERTO CALEBASSO - IMPRENDITORE 



No, io l'ho presentato a qualcuno e poi non l'ho più visto né sentito mi creda  
 

LUCA CHIANCA 
Quindi lei l'ha presentato comunque a Colucci e a Molendini questo me lo conferma a 

vero? É un collega  
 

ROBERTO CALEBASSO - IMPRENDITORE 

Il signore sta filmando?  
 

LUCA CHIANCA 
Spero di sì  
 

ROBERTO CALEBASSO 
No, ma io non c'entro niente in questa storia ho già abbastanza problemi da solo  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
In una chat di whatsapp dal titolo “l'esperienza moldava”. Calebasso, creatore della 
chat, Francesco Belsito e il socio di Colucci, Thomas Molendini, Luogotenente Gran 

Maestro del Sovrano Ordine di San Giovanni di Gerusalemme, si scambiano 
informazioni sulla Moldavia. Molendini ha contatti con il Presidente della Repubblica. 

Per rintracciare Molendini voliamo a Malta. Lo incontriamo fuori il centro di Valletta.  
 

LUCA CHIANCA 
Calebasso ti contatta perché sei l'uomo che può dargli una mano per aprire un conto 

in Moldavia? 
 

THOMAS MOLENDINI - IMPRENDITORE 

Mi presenta Belsito sì 
 

LUCA CHIANCA 
E Belsito che vi ha detto quando è venuto? 
 

THOMAS MOLENDINI - IMPRENDITORE 
Ha detto di aprire questa posizione, di una società con un conto corrente nella 

Repubblica moldava se potevamo far qualcosa per lui.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
E così si mettono al lavoro per trovare il giusto contatto e lo individuano in tale 

Corneliu 
 

THOMAS MOLENDINI - IMPRENDITORE 

È un tecnico che fa questo di lavoro  
 

LUCA CHIANCA 
E che è l'uomo di riferimento 
 

THOMAS MOLENDINI - IMPRENDITORE  
Gli chiedi di aprire una posizione in Moldavia e che da lì a poco ci sarebbe stato un 

viaggio per andare su e aprire la posizione. 
 
SIGRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Ora, Francesco Colucci è un imprenditore con il pallino dell'arte ma fa di fatto poi il 
fiduciario in Inghilterra. Insomma, lui si è rivolto a Renzo Bossi per aprire una società, 

per aiutarlo ad aprire questa società terra nostra, con un capitale dichiarato di 1milion 



e mezzo mezzo di sterline che però non ci sarebbe mai stato. Ma anche Belsito. Ora 

Belsito che cosa chiede a Colucci? Cosa avrebbe chiesto? La possibilità di aprire un 
conto corrente in Moldavia? Questo nel 2019, cioè dopo che si sarebbe chiusa tutta la 

vicenda giudiziaria della Procura di Genova che aveva indagato sulla questione dei 
rimborsi elettorali. E Colucci avrebbe messo a disposizione di Belsito un marchese, il 

marchese Thomas con forti ganci in Moldavia, il quale individua un tecnico, Corneliu, 
che avrebbe si sarebbe messo a disposizione per aprire questo conto e tutto il gruppo 
insieme ha aperto una chat dal titolo Esperienze moldave. Ora questa chat di cui è 

venuto in possesso il nostro Luca, che cosa ci racconta? Ci racconta che Belsito nel 
2019, dopo che si era chiusa la vicenda giudiziaria su come erano stati gestiti 49 

milioni di rimborsi elettorali, insomma, aveva cercato di far partire un carico dalla 
Costa d'Avorio verso la Moldavia. Si trattava, sulla carta, di statuette di legno. Sul 
volo dovevano essere presenti otto personaggi del governo, avvocati e militari. E solo 

che questo volo probabilmente non riesce a partire. E allora Belsito si sarebbe poi 
rivolto a Bossi per cercare, Renzo Bossi, per cercare di passare attraverso Istanbul 

utilizzando dei trasportatori russi. Ma cosa c'era dentro quelle casse? Effettivamente 
da un'inchiesta dei colleghi del Fatto Quotidiano è emerso qualcosa di diverso rispetto 
alle statuette di legno e dalle carte di cui è entrato in possesso il nostro Luca Chianca 

emerge anche altro 
 

SIGLA 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
All'apertura di un conto corrente per Belsito, si aggiunge un'altra enorme operazione 

documentata da questa fitta corrispondenza di messaggi esclusivi via whatsapp tra il 
moldavo corneliu e uno degli italiani. Il tentativo – si legge nella chat  - è quello di 

spostare 182 casse dalla Costa D'Avorio alla Moldavia. Su un aeroporto militare 
moldavo. Sul volo – continua chi scrive - arriveranno 8 persone del governo, 4 militari 
e un avvocato e altre 4 persone. Allegati due documenti di esportazione di statuette di 

legno con su il nome e i dati di Francesco Belsito. 
 

LUCA CHIANCA  

Ho trovato questo, questa è autorizzazione all'esportazione di materiale dalla Costa 
D'Avorio alla Moldavia  
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

Queste sono tutte cose che ho già spiegato…che però non è mai partito  
 

LUCA CHIANCA 

2019  
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Non è mai partito era materiale legato a oggetti di antiquariato, ma non è mai partito 

nulla  
 

LUCA CHIANCA 

Non si è chiusa l'operazione però ci sono tutti i tentativi nella chat dovevano andare 8 
persone del governo 4 militari, un avvocato e 4 altre persone 
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

Non saprei queste informazioni io non ce l'ho 
 

LUCA CHIANCA  
Che ci fosse l'intenzione di trasferire dei beni dei soldi, qua dicono delle statuette di 



legno, dall'africa alla Moldavia è un fatto io parto da lì, cioè questo tu me lo confermi? 
 

THOMAS MOLENDINI - IMPRENDITORE 
Io ti confermo quello che ti ho detto e te l'ho già ribadito 3 volte: telefonicamente e 

due volte verbalmente  
 

LUCA CHIANCA 

Dici più di questo, adesso insisti 
 

THOMAS MOLENDINI - IMPRENDITORE 
Se vuoi te lo scrivo 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

A pubblicare la storia sono Luigi Franco e Thomas Mackinson, de Il Fatto Quotidiano, 
che qualche anno fa scoprono la cassa piena di soldi bloccata proprio all’aeroporto in 
Costa D'Avorio, ma con un'altra destinazione: la Russia. 

 
THOMAS MACKINSON – GIORNALISTA IL FATTO QUOTIDIANO 

Sì, scopriamo un'operazione di esportazione illecita che sarebbe avvenuta tramite 
Belsito in Costa D'Avorio nel 2019. Le persone che dovevano poi gestire 
quest'operazione dovevano prelevare questa cassa con un cargo militare portarlo a 

Istanbul e poi a Mosca e lì questo denaro sarebbe rientrato in circolo e loro sarebbe 
stati pagati.  

 
LUCA CHIANCA 
Chi mette in contatto i russi con Belsito? 

 
THOMAS MACKINSON – GIORNALISTA IL FATTO QUOTIDIANO 

Renzo Bossi  
 
LUCA CHIANCA 

In che modo? 
 

THOMAS MACKINSON – GIORNALISTA IL FATTO QUOTIDIANO 
Belsito non ha dimestichezza con i russi mentre Bossi gravita con i propri affari lì  
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
Nacque così la cosa: durante un'udienza Francesco mi disse ah ok guarda sto 

cercando un contatto, ho bisogno di fare un trasporto tu conosci e io gli dico guarda 
ho diversi contratti con l'azienda agricola con le compagnie di trasporti, che tipo di 
trasporto devi fare? E lui, penso voi l'abbiate 

 
LUCA CHIANCA 

Le statuine di legno  
 
RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Bravissimo e lui mi dice quello, benissimo e io gli dico guarda va bene, chiedo a 
queste compagnie di farti dei preventivi 

 
LUCA CHIANCA 

C'erano soldi dentro le casse 
 
RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Allora benissimo questi soldi da dove arrivano? 



 

LUCA CHIANCA 
Ce lo chiediamo tutti 

 
RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Ce lo chiediamo tutti, guarda di sicuro non arrivano dai 49 milioni della Lega.   
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Il tentativo però fallisce e Belsito e Bossi vengono convocati dai trasportatori russi a 
Istanbul per dare spiegazioni del mancato affare, come dimostrerebbe questo video. 

 
FRANCESCO BELSITO 
Hanno appoggiato la cassa, aspetta 

 
RENZO BOSSI  

Non mi interessa più 
 
FRANCESCO BELSITO 

Aspetta gli spiego come funziona  
 

RENZO BOSSI  
A me non me ne importa uguale  
 

FRANCESCO BELSITO 
Abbiamo firmato Roman ha firmato l'uscita della cassa e il rientro… 

 
LUCA CHIANCA 
E sotto si sente la voce di.. 

 
LUIGI FRANCO – GIORNALISTA IL FATTO QUOTIDIANO 

La voce di Renzo Bossi che è abbastanza incavolato con Belsito perché Belsito deve 
appunto rendere conto di cosa sia successo visto che qua ci sono gli imprenditori russi 
che aveva contattato Renzo Bossi che hanno perso un sacco di soldi.  

 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

Siamo noi la parte lesa  
 

LUCA CHIANCA 
Lei è la parte lesa? 
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Certo, ma cosa si fa quando si è in un paese estero per cercare di fare un'attività 

commerciale, uno ci prova però se poi dall'altra parte ci sono degli imbroglioni la cosa 
è sfumata, quindi né aerei, non c'è stato nulla.  

 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 

Io quello che feci, dovrei avere ancora i preventivi, tra l’altro se ce li ho te li giro, non 
ho niente da nascondere, i preventivi per il trasporto  
 

LUCA CHIANCA 
Di quant'era? Di oltre 100mila euro, no? 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE  

Eh mi sembra di sì 



 

LUCA CHIANCA 

C'erano i preventivi e c'è stato anche un aereo che è andato giù 
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE  

Non c'è mai stato  
 

LUCA CHIANCA 
L'aereo è andato giù a prendere le casse è stato bloccato  
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE  
A me non risulta che ci sia mai stato neanche l'aereo. 
 

LUIGI FRANCO – GIORNALISTA IL FATTO QUOTIDIANO  
No, questo qua non è assolutamente vero perché a noi lo stesso Renzo Bossi conferma 

che ci sono tutti i preparativi per la partenza, eccetera, e i russi ci dicono che l'aereo 
parte arriva effettivamente ad Abidjan nella capitale della Costa D'Avorio e poi lì viene 
bloccato perché le autorità locali scoprono questa cassa piena di soldi e di diamanti.  
 

LUCA CHIANCA 
Lei era uno dei canali che Belsito ha individuato per fare questo trasporto  
 

RENZO BOSSI - IMPRENDITORE 
A me e non so a quanti altri aveva chiesto o coinvolto 
 

LUCA CHIANCA 

Perché io ne ho un altro  
 

RENZO BOSSI 

Ah ecco vedi 
 

LUCA CHIANCA 
E il giro è proprio quello di Colucci 
 

RENZO BOSSI 
Ah, ok questo mi è nuovo 
 

LUCA CHIANCA 
Non per la Russia ma per la Moldavia 
 

RENZO BOSSI 

Ok adesso mi stai dicendo una cosa che non so 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
In un'altra chat di cui siamo venuti in possesso, Roberto Calebasso, socio del fondo 
Lussemburghese, nel maggio 2019 scrive a Colucci chiedendogli e se ha notizie sul 

conto in Moldavia per i 20 milioni 
 

LUCA CHIANCA  
Altro messaggio a maggio Calebasso scrive, quindi qualche mese dopo, se c'è un 
conto potenziale in Moldavia per metterci dentro 20 milioni di euro 

 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

Io non so neanche chi è questo 



 

LUCA CHIANCA 
Chissà mai che questa operazione ha le gambe come dire l'altra è saltata e questa la 

chiudiamo 
 

FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Tutte cose che si dicono loro, non sono le mie chat tra me e lui. 
 

LUCA CHIANCA 
No con loro ce l'ha 

 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 
Io non ce ne ho chat con loro.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Eccola, la chat è quella creata da Calebasso il 3 gennaio del 2019, e il primo a scrivere 
è proprio Belsito che dice che sarebbe partito in settimana per poi riferire.  
 

LUCA CHIANCA 
Lei è andato con Calebasso da questo Molendini e questo Colucci per fare questa 

operazione e aprire un conto corrente in Moldavia  
 
FRANCESCO BELSITO – TESORIERE LEGA NORD 2010-2012 

A me non mi risulta. Quindi posso garantire che non è così. Possono raccontare quello 
che vogliono ma non è vero nulla 
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Insomma Belsito non ce la racconta giusta dice nega tutto poi dice mi hanno fregato, 

ma cosa gli hanno fregato poi chi l'ha fregato? Insomma, che senso ha cercare di 
aprire un conto corrente in Moldavia, dove sono molto tirchi nel concedere 

informazioni bancarie se non hai capitali da infilarci dentro? Nel 2019, dopo la 
chiusura delle indagini sulla gestione dei rimborsi della Lega, Belsito si sarebbe rivolto 
a Colucci per cercare di aprire questo conto in Moldavia. E poi dalle chat che Luca ha 

potuto leggere "esperienze moldave", insomma, emerge che ha tentato di far uscire 
dalla Costa d'Avorio delle casse di statuette di legno. Però dall'indagine dei colleghi del 

fatto Quotidiano erano emerse anche casse di denaro. Belsito aveva cercato di farle 
uscire dalla Costa d'Avorio, facendole passare anche via Istanbul attraverso dei 

trasportatori russi messi a disposizione da Renzo Bossi. Poi si sarebbe anche infuriato 
quando ha scoperto che l'operazione non era riuscita. Sempre dalle chat emerge 
anche che successivamente si parlava della possibilità di mettere sul conto moldavo 

circa 20 milioni di euro. Ecco, per far questo si sarebbe rivolto al gruppo di Colucci 
Colucci che secondo una fonte intervistata dal nostro Luca Chianca, si sarebbe vantato 

nel periodo post covid di aiutare non solo Renzo Bossi ma in generale di esportare, di 
aiutare ad esportare i capitali della Lega. Ora quelli di cui parla Belsito di cui si parla 
all'interno di quelle chat da dove provengono? Noi pensavamo di aver chiuso questa 

vicenda dei 49 milioni di euro con le sentenze della magistratura. Invece ogni tanto 
questi 49 milioni di euro aleggiano e girano intorno a noi come fantasmi  


